

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian di atas mengenai Peran Pembiayaan Arrum BPKB dalam Pengembangan UMKM di Pegadaian Syariah Cabang Kota Kediri, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Praktik pembiayaan Arrum BPKB Pegadaian Syariah adalah nasabah hanya menjaminkan BPKB kendaraan kepada Pegadaian untuk memperoleh pinjaman dana, sedangkan kendaraan masih dapat digunakan oleh nasabah. Besar pembiayaan di pegadaian Syariah adalah Rp 3.000.000- Rp 250.000.000, dengan Jangka waktunya lebih fleksibel yaitu 12 bulan, 24 bulan, dan 36 bulan. Apabila terjadi wanprestasi nasabah menunggak maksimal 3 bulan dalam masa pembayaran masih diberikan kesempatan dan melakukan negosiasi antara pihak rahin dan murtahin untuk membayar dan apabila nasabah sama sekali tidak sanggup membayar maka akan dilakukan proses lelang . jika nasabah meninggal dunia, maka sisa pinjaman akan dilunasi oleh pihak asuransi, namun jika nasabah meninggal dunia karena bunuh diri maka tidak ditanggung oleh asuransi.
2. Peran produk pembiayaan Arrum BPKB di Pegadaian Syariah dalam mengembangkan UMKM ini mendapat respon positif dari

masyarakat. Keberadaan produk Pembiayaan Ar-Rum BPKB di Pegadaian Syariah sebagai lembaga keuangan mikro yang mempunyai fungsi dan peranan memberikan modal usaha bagi UMKM, berpengaruh signifikan dalam pengembangan usaha UMKM. Hal ini dapat dilihat dari 5 nasabah, 4 diantaranya mengalami perkembangan usaha dan peningkatan pendapatan, tidak hanya pendapatan yang meningkat tetapi nasabah juga mengalami peningkatan karyawan. Perkembangan suatu usaha terjadi dikarenakan modal usaha yang didapatkan dari pembiayaan Arrum BPKB digunakan dengan sebaik mungkin untuk mengembangkan usaha. Produk pembiayaan Arrum BPKB di Pegadaian Syariah memudahkan para pengusaha kecil untuk mendapatkan modal usaha dengan jaminan BPKB dan kendaraan tetap pada pemiliknya sehingga dapat digunakan untuk mendukung usaha sehari-hari.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan penelitian yang telah dikemukakan diatas, maka terdapat beberapa saran yang dapat dipertimbangkan yang kiranya dapat membawa manfaat dampak positif untuk kemajuan Pegadaian syariah Cabanag Kota Kediri:

1. Pegadaian Syariah Cabang Kota Kediri Dapat mempermudah sistem manajemen yang digunakan dan dapat lebih meningkatkan

produk ARRUM BPKB serta selalu membantu para pengusaha mikro kecil dan menengah. Diharapkan dapat melakukan pendampingan atau melakukan survei secara berkala, dengan maksud agar dapat mengetahui perkembangan usaha yang dijalankan nasabah dan kegunaannya bukan untuk kebutuhan konsumtif. Dan dalam pelaksanaan produk ARRUM BPKB pada Pegadaian Syariah Cabang Kota Kediri diharapkan dapat menurunkan biaya ijarah atau sewa agar lebih ringan dari bank konvensional.

2. Bagi peneliti selanjutnya Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode kualitatif, untuk membuktikan permasalahan yang diteliti. Untuk peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan menggunakan metode penelitian yang berbeda, untuk membuktikan produk pegadaian syariah memiliki peran yang signifikan dalam membantu masyarakat.
3. Bagi nasabah pembiayaan Arrum BPKB Bagi nasabah yang menggunakan pembiayaan Arrum BPKB, pegadaian syariah sudah memberikan pelayanannya secara optimal dalam memberikan modal usaha bagi pengusaha yang mengalami kekurangan modal, seharusnya pembiayaan yang diberikan pegadaian untuk pengembangan usaha bagi UMKM, digunakan secara baik dan benar-benar digunakan sebagai tambahan modal usaha bukan untuk kebutuhan konsumtif.